
目黒区立五本木小学校

第１回＆２回運営委員会便り
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PTA会⻑より
文：若野　恭子

　PTA会員のみなさまこんにちは

昨年度より五本木小PTAでは、PTAが ”できることをできるときに、もっと
気軽に参加できる場”となり、また子どもたちに届くような活動にするには
どうしたら良いか、会員のみなさんにご意見を伺いながら考えてきました。

それを形にするために、今年度は少し思い切って変えること、やめること、
新しく始めることを試みています。

言ってしまうと頼りないようですが、うまくいくかどうか、わからないこと
を始めました。

ただ、今の時点で良かったこととして確実に言えるのは、とても多くの方が
積極的に参加してくださったり、声をかけてくださったり、こんなことやっ
てみたい、とアイデアをくださるということです。
そんなみなさまに支えられていることを実感して、今年度まずは良いスター
トができたのでは、と感じております。
本当にどうもありがとうございます！

今後も引き続きみなさまと楽しく活動していきたいと思います。どうぞよろ
しくお願いします。

令和6年7月発行



校⻑より

　日頃から本校の教育活動にご理解・ご協力をいただきありがとうございます。

 　PTA運営委員開催にあたり、一言ご挨拶申し上げます。令和６年４月に五本木小学校校長として　
着任いたしました海老江直子です。４月から４か月が経ち、前期前半が終わろうとしています。

 　二階の校長室から見える景色も、４月の満開の桜から始まり５月の鯉のぼり、そして新緑から青
葉へと変化していきましたが、変わらないのは元気な子どもたちの姿です。「おはようございます」
と礼儀正しい挨拶から始まる朝ほどすがすがしいものはありません。子どもたちは教室、校庭、体育
館など校内のあらゆる場所で、日々、学習に、生活に、友達と協力しながら過ごし、身に付けるべき
力を着実に身に付けています。４月には入学式・始業式、５月には運動会、６月には住区挨拶運動、
学校公開・道徳授業地区公開講座、７月には６年生自然宿泊体験教室がありました。毎日の学校生活
や学校行事など教育活動は学校だけでは成り立ちません。子どもたちが安心して安全に取り組めるの
も、PTAを始めとした保護者の方や地域の方のご理解やご協力があったからこそだと思います。これ
までの教育活動へのご理解・ご協力に感謝申し上げます。

　五本木小学校の歴史や伝統は、これまでの卒業生、保護者や地域の皆様、教職員の方々が築いてこ
られました。校長室には歴代の校長先生やPTA会長の写真、周年記念誌など歴史を振り返る様々なも
のがあります。時折そのいくつかを眺めながらその歴史や伝統の重みを日々感じているところです。
２０１０年に認定されたユネスコスクールとしての取組も五本木小学校の特色として年々充実・発展
しています。子どもたちはSDGｓに関する活動を通して、世界を意識して自分に何ができるかを考え
る機会となっています。計画的に、継続して取り組んでいる成果なのではないかと思います。

　子どもたちを取り巻く社会は大きく変化しています。これからも五本木小学校のよき伝統を守りな
がら、変化の激しい社会を乗り切れる力を身に付けられるよう、教職員一同力を合わせてまいりま
す。今後ともご理解・ご協力よろしくお願い申し上げます。

文：海老江 直子先生



　児童館では、6月５日（水）に今年度1回目の出張児童館「ブーメランを作って遊ぼう！」を実施
しました。６５名の参加があり、ブーメラン作りからブーメランを飛ばして遊ぶところまで楽しみ
ました。子どもたちの様子の中でも、ブーメランを飛ばしながら、どう投げたらもっと飛ぶように
なるのかを考えている姿がありました。何度もチャレンジし、上手く飛んだ時には「やったー！」
と喜んでいて、子どもたちの新たな発見にもつながったのではないかと思います。今年度も、全4回
出張児童館を実施するので、ランランひろば職員とも連携を取りながら進めていけたらと考えてい
ます。

　また、6月２４日（月）には防災訓練を目黒消防署の方に協力してもらいながら行いました。今回
は、地震発生からの火災を想定し、五本木小学校まで避難後、校庭で消火器体験を実施しました。
五本木小学校までの避難経路や消火器の使い方等、子どもだけでなく職員も確認できる良い機会と
なりました。消火器は基本、子どもが使うことはありませんが、普段できない体験に積極的に参加
する姿が見られました。

　乳幼児対象事業では「工作」や「乳幼児のつどい」、中高生対象事業でも「ティーンズスペシャ
ル」や試験期間には図工室を開放する「スタディーウィーク」等、今年度から毎月それぞれイベン
トを実施しているので、今後の児童館利用につながれば良いなと思っています。

　これから８月７日（水）「みずあそび」、８月２８日（水）「出張児童館」。そして、１０月５
日（土）には「ごほんぎフェスタ」を予定しており、スタッフ募集も始まります。子どもたちの送
り出しをどうぞよろしくお願いします。

　学童保育クラブは、新しく入所したお子さんも加わり、在籍児童数が４８名となりました。暑い
日も多いですが、児童館だけでなく公園やランランひろばなども利用して過ごしています。６月２
４日（月）の五本木小振替休業日には、学童保育クラブで調理活動をし、子どもたちが“ホットケー
キ”を作りました。コロナ禍にはできなかった活動が少しずつできるようになり、初めての経験とな
る子も多いですが、“みんなで協力すること”や“みんなでやるからこそ楽しい”といったことを学ん
だり、感じたりしています。

　夏休みは、五本木小の校庭や体育館をお借りして水遊びや体育館遊びも予定しています。引き続
き、子どもたちが楽しくのびのびと過ごせるように活動や保育を行っていきます。

五本⽊住区センター児童館・学童保育クラブより



　6月10日(月)～6月12日(水)、朝の登校時間帯(7:50～8：20)に正門前や通学路であいさつ運動
が行われました。あいさつ運動は中学校の学区域内の地域をつなぐ唯一の活動です。

　6年生が「あいさつたい」と書かれたたすきを掛け、元気にあいさつをすると、登校してくる子
どもたちも自然と大きな声であいさつをしていました。

　5名のサポーターの方にご参加いただきました。ありがとうございました。3日間のうち1日だ
けの参加もでき、急な欠席連絡も不要、当日の出欠確認もなく、サポーターの方から参加しやす
かったとの感想をいただきました。

　運動会前日に、パトロールボランティアの募集をしました。急募にも関わらず、たくさんのご応募
ありがとうございました。皆様のご協力のもと、天候にも恵まれ、無事に運動会を終えることができ
ました。ボランティアの皆様には、暑い中、校庭内を巡回していただき、深く感謝いたします。

サポーター・ボランティア活動報告

《あいさつ運動》

《⾃転⾞安全教室》

《運動会パトロールボランティア》

　自転車安全教室は6月8日(土)に開催されました。こちらもたくさんのサポーターの方にご協力い
ただきました。ありがとうございました。

運営の動き
４月    入学式出席・新入生保護者へごあいさつ
 　　　第一回保護者会にてPTAの説明実施
 　　　サポーター・クラス連絡係募集
５月    読み聞かせサークル活動スタート
 　　　運動会パトロール（ボランティア募集）
６月    自転車安全教室サポート、あいさつ運動サポート
７月　LINEWORKS導入、書面総会開催



「第1＆２回運営委員会」のご報告
　6月22日（土）の学校公開終了後に第2回実行委員会を行いました。海老江校長先生、松葉副校
長先生、運営メンバーで様々な意見交換を行い、和やかな場となりました。
　今年度の新たな試みとして、「人材バンクの募集」を計画しています。子どもたちが様々な職業
に触れる機会をもつため、保護者の皆さんのお仕事や得意なことをお聞かせいただきたい、という
取り組みです。授業に協力するよ！という方がいらしたら、ぜひお聞かせください。募集の詳細
は、追ってお知らせします。
　また、PTA連絡ツールとしてLINEWORKSを導入します。メールだとどうしても届かないアドレ
スがあったり、プライベートLINEを全学年に開示するのは抵抗がある点を踏まえ、新たなツール
としてLINEWORKSをご用意しました。連絡係さんからのLINEや6/26・7/11配信メールをご覧
いただき、ご登録をお願いします。
　子どもたちの健やかな成長のため、親・先生・地域社会が協力し合い、活動していきましょう。
皆さんのご協力をお願いします！

次回！第3回運営委員会は9⽉28⽇（⼟）です

運営よりお知らせ
　7月17、18、19(延期分)日に祐天寺みたままつりが開催されます。子どもを狙った置き引きやすりの
被害が報告されているそうです。また特に19時から21時の間がトラブルが多くなっているそうです。
　ご家庭から参加される方も多いかと思います。子どもたちの安全のため、またお祭りが楽しい思い出
になるよう、駒沢通りパトロールボランティアの募集をしておりますが、各ご家庭でもPTAストラップ
着用や夜間についてはお父様方の見守りなどご協力の程よろしくお願いします！

北校舎1F、主事室の先
ココです！

PTA室ってどんなところ？

ここ数年は、Zoomや図書室で会議をしています。普
段はLINEWORKSでやり取りすることが多く、使用
頻度は減りましたが、ベルマーク集計作業や卒対の
打ち合わせ等で使用しています。

早いもので、入学・進
級して4ヶ月が過ぎま
した。今便りはPTA室
をご紹介します！

運営より


